



VIVRE DEMAIN

NOUS ET LE MONT-BLANC
Parcours de vies,
territoire d'avenirs

Interreg



Cofinancé par
l'Union Européenne
Cofinanziato
dall'Unione Europea

France – Italia ALCOTRA



PARCOURS+



FACE AU CHANGEMENT CLIMATIQUE, NOTRE TERRITOIRE TRANSFRONTALIER DOIT ANTICIPER AFIN DE SE RÉINVENTER.

Des scientifiques et des décideurs locaux, publics et privés, s'unissent sous le pilotage de la Région autonome de la Vallée d'Aoste pour analyser les données, identifier les menaces, mais aussi les opportunités.

Ensemble, ils élaboreront des **stratégies innovantes pour nous permettre de nous adapter aux défis à venir sur le massif du Mont-Blanc.**

De l'agriculture en altitude à la transformation des activités industrielles et touristiques, de la gestion de l'eau à l'évolution des métiers des professionnels de montagne, de l'identification

de technologies innovantes aux nouveaux modes de management des entreprises, **chaque secteur sera questionné pour ouvrir de nouvelles perspectives.**

C'est un véritable laboratoire d'idées qui se met en place, où chacun a un rôle à jouer.

Car la question qui se pose à nous est simple : comment voulons-nous vivre ici demain ?

À nous d'écrire cette nouvelle page de notre histoire transalpine.

Nous et le Mont-Blanc : vivre demain



TROIS AXES

- **La mise à jour et la diffusion des connaissances** sur l'évolution du climat et ses impacts autour du massif du Mont-Blanc, notamment avec la **mise à jour de l'observatoire du Mont-Blanc et le développement d'un réseau scientifique transfrontalier** entre organismes de recherche autour du Mont-Blanc et avec les parties prenantes afin de favoriser l'adoption de solutions innovantes au défi climatique.
- **La mise en œuvre des outils de gestion du territoire** en relation avec le changement climatique (gestion des eaux pluviales, ruissellement, évolution climatique et urbanistique, pistes cyclables, etc.). Des actions innovantes seront engagées afin de sensibiliser et impliquer le grand public : animation 3D immersive sur la ressource en eau, centres de loisirs éducatifs sur le thème du changement climatique, randonnée, projet pilote de transport touristique sur la commune de Bionaz (Vallée d'Aoste) avec la mise en place de navettes pour accéder au barrage de Place-Moulin.
- **L'organisation de conférences transfrontalières** sur la gestion du territoire PARCOURS+ face aux effets du changement climatique.

BUDGET TOTAL
1,88 MILLIONS D'EUROS

Durée : 36 mois

Ce projet est financé à 80 % par le programme ALCOTRA.